



Boletín de prensa 11/2021

Ciudad de México, a 25 de enero de 2021

**LA CDHCM CELEBRÓ EL AUTORRECONOCIMIENTO DE 2 MILLONES 576 MIL 213 PERSONAS COMO AFROMEXICANAS O AFRODESCENDIENTES**

La Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCM) dijo que, de acuerdo con los resultados del Censo de Población y Vivienda 2020, en la capital del país viven, al menos, 250 mil personas afroamericanas y/o afrodescendientes.

En la presentación virtual del número 6 de la revista Ciudad Defensora, la Presidenta de la CDHCM, Nashieli Ramírez Hernández, celebró el registro, por primera vez, de 2 millones 576 mil 213 personas afrodescendientes y afromexicanas, ante el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

La edición titulada "Personas afrodescendientes y afromexicanas: reconocimiento y derechos humanos" coincidió en su presentación con los resultados del último Censo de Población y Vivienda del Inegi, que señalan el autorreconocimiento de 2 millones 576 mil 213 personas afromexicanas y/o afrodescendientes en nuestro país.

En México, señaló la Defensora, las personas afrodescendientes han estado presentes por más de 500 años y han contribuido al desarrollo histórico, social, económico y cultural del país, en casi todas las entidades federativas.

“Las personas afroamericanas son aquellas con nacionalidad mexicana que descienden de mujeres y hombres que llegaron del continente africano, en su mayoría en condiciones de esclavitud durante la época colonial”, explicó.

De manera general, continuó, el término ‘afrodescendiente’ se refiere a las personas de origen africano que viven en todas las zonas de la migración africana a consecuencia de la esclavitud, o de los flujos migratorios internacionales pasados o recientes.

Al subrayar que el porcentaje de población afrodescendiente no es, de ninguna manera, menor, reiteró el compromiso de la CDHCM para visibilizar y promover la agenda de derechos que les han sido negados y que se traducen en discriminación racial, xenofobia e intolerancia.

Dijo que la revista, además de su formato digital, disponible en [la \[liga\]\(https://piensadh.cd hdf.org.mx/images/ciudad\_defensora/2020\_Ciudad\_defensora\_6.pdf\)](https://piensadh.cd hdf.org.mx/images/ciudad_defensora/2020_Ciudad_defensora_6.pdf) [https://piensadh.cd hdf.org.mx/images/ciudad\\_defensora/2020\\_Ciudad\\_defensora\\_6.pdf](https://piensadh.cd hdf.org.mx/images/ciudad_defensora/2020_Ciudad_defensora_6.pdf), es para consumo público y se distribuye impresa en las 14 Delegaciones de la CDHCM ubicadas en las Alcaldías.

Finalmente, adelantó que, con la entrada de caravanas migrantes por el sur del país y la continuación de procesos de movilidad de personas afrodescendientes, será necesaria la edición de un número de la revista que trate específicamente de los derechos de estas poblaciones.

En tanto, la responsable del Programa Nacional de Investigación Afrodescendientes y Diversidad Cultural del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), María Elisa Velázquez

Gutiérrez, celebró la edición, en el marco del Día Mundial de la Cultura Africana y de las y los Afrodescendientes.

Destacó la importancia que, en los últimos años ha tenido la visibilización de las poblaciones afromexicanas en el país, como logro de las organizaciones sociales, así como de estudios que revelan y dan testimonio de sus contribuciones en el pasado y en el presente.

La autora del artículo "Contribuciones históricas de la población afrodescendiente en México y la Ciudad de México", para la sección Clávate en el tema de la revista, expresó su complacencia al compartir la edición con Cristina Masferrer, Citlali Quecha Reyna, Celeste Sánchez y Hugo Arellanes Antonio, quienes trabajaron también la visibilización y reconocimiento constitucional de estas poblaciones.

*[www.cdhcm.org.mx](http://www.cdhcm.org.mx)*